

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

VOL. IV. MONTREAL, SEPTEMBRE 1890. No 9.

TRAVAUX ORIGINAUX.

A TRAVERS LES HOPITAUX DE PARIS.

PAR LE DR J. LESPÉRANCE, (Montréal).

Hôpital BROUSSAIS, Service de M. RECLUS.

Anus artificiel.

Depuis 1887, M. Reclus pratique ses anus contre nature par une méthode qui lui est propre et qui est une modification heureuse de celle de Maydl. Le manuel opératoire de M. Reclus, présente sur celui du chirurgien autrichien, les avantages suivants : grande simplicité et brièveté de l'opération, suppression des abcès et phlegmons consécutifs amenés par les sutures que M. Reclus supprime complètement, impossibilité d'infection du péritoine ou de la plaie abdominale, car l'ouverture de l'intestin n'est faite que lorsque des adhérences solides se sont établies entre l'intestin et la paroi abdominale.

Voici le détail de cette opération, telle que je viens de la voir pratiquer.

L'anesthésie est obtenue à l'aide de la cocaïne. Elle est parfaite, sans danger aucun et supprime les efforts de vomissements que le chloroforme détermine presque toujours, efforts qui peuvent faire sortir les anus intestinaux par la plaie abdominale. Les injections de cocaïne, sont faites sur le trajet que doit suivre le couteau. Pour cela, il faut avoir une seringue de Pravaz, munie d'une longue aiguille, et l'enfon-